



Diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg  
**Feuille diocésaine n° 154**  
Juillet 2025

## LE MOT L'ÉVÊQUE

Je n'ai pas besoin de faire la liste des motifs d'inquiétude. En ne la faisant pas je n'entends nullement nier ou occulter les problèmes. Il est toutefois bon de relever des motifs de joie. Et j'y songe parce que le même dimanche 29 juin, à la sortie d'une messe à Genève et d'une autre à Fribourg j'ai entendu « merci de la joie que j'ai trouvée ici, j'en avais tellement besoin » (à Fribourg la phrase était plus ou moins la même avec « sérénité » à la place de joie). Le 30 juin j'entends que les dons à l'Action de Carême augmentent et permettent d'aider plusieurs millions de personnes à manger ou à aller à l'école : c'est beau pour les personnes qui reçoivent, mais aussi de la part des nombreux donateurs. On dit souvent que les bonnes nouvelles ne se vendent pas, mais en l'occurrence je crois que la Bonne Nouvelle engendre des bonnes nouvelles, et que nous ne devons pas sous-estimer l'impact réel de l'Évangile. Et il faut relever que notre Église n'est pas d'abord un terrain de crises, elle est surtout un très réel motif de joie et d'espérance.

Et bonnes vacances !

+ Charles Morerod OP

## LES ÉVÉNEMENTS DE JUIN

### Assemblée ordinaire de la Conférence des évêques suisses (CES)

Lors de la 348<sup>e</sup> Assemblée ordinaire, qui s'est tenue du 2 au 4 juin 2025 à l'abbaye bénédictine d'Einsiedeln, les évêques ont pris congé de l'administrateur apostolique de Saint-Gall, Mgr Markus Büchel, en le remerciant pour son engagement infatigable au long de ces 19 dernières années. Son successeur, Mgr Beat Grögli, a été chaleureusement accueilli en tant que nouveau membre. Lire la suite du [compte-rendu](#) du 05.06

### Inauguration de la nouvelle cuvée de la « Bière de l'évêque »

Le 11 juin à l'évêché a eu lieu la « soirée mousse », soirée de dégustation de la nouvelle bière de l'évêque : *Or et mousse* (bière blanche). Elle est en vente à l'évêché. [Info](#)

### Journée des pôles catéchèse du canton de Vaud

Une soixantaine de personnes venues de tout le canton se sont retrouvées le 12 juin à Nyon pour vivre la troisième journée des pôles catéchèse. [Info](#)

### Séance de la Conférence des ordinaires de la Suisse romande (et de la Fédération Romande Catholique Romaine)

Vers le [compte-rendu](#) de la réunion du 13 juin à Lausanne

### Match aux cartes entre le Conseil d'Etat fribourgeois et l'évêché

Le 13 juin, l'Église a perdu 4 à 5 ... [Info](#)

### Messe sur le Doubs

Une messe en bateau sur le Doubs, qui se veut devenir une tradition, s'est tenue le 14 juin à la grande joie des fidèles. [Retour](#) en images et reportage



## LES ÉVÉNEMENTS DE JUIN (suite)

### Messe des communautés de l'UP Saint-Barnabé

Les paroissiens sont venus en nombre à l'abbatiale de Payerne le dimanche 15 juin. 3 événements étaient célébrés : la fête patronale, la sainte Trinité, la réception du ministère du lectorat en vue du diaconat permanent par Lazare Preldakaj, agent pastoral. [Info](#)

### Frein aux contributions des paroisses approuvé en première lecture

« Je ne vous cache pas que je suis confronté à quelques difficultés, notamment suite à certaines décisions qui concernent la gestion financière de l'Église catholique Fribourg », a relevé Mgr Morerod devant les délégués de la Corporation ecclésiastique catholique (CEC) réunis en Assemblée le 14 juin 2025. Lire la suite du [communiqué](#) du 16.06

### Nouveaux diplômés dans l'Église pour le diocèse

Le 14 juin 2025, le Centre Catholique Romand de Formations en Église (CCRFE), à Fribourg, a tenu sa traditionnelle fête annuelle au cours de laquelle les nouvelles et nouveaux-elles professionnel-les en animation pastorale ont reçu leur diplôme. [Lire la suite de l'article cath.ch](#) du 17.06

Félicitations et belle suite à eux !

### CE Prévention (16.06)

Le CE *Prévention* a rappelé la complexité de la gestion des situations problématiques, pour lesquelles il est difficile d'avoir un schéma identique. D'une part, tout retrait de ministère est pénible pour la personne accusée, puisque celle-ci est cataloguée de coupable, alors que son retrait n'est que préventif. Il convient donc de sensibiliser l'opinion publique. D'autre part, l'attente est extrêmement longue, dépendant de diverses instances. Dès lors, un retrait devrait déboucher, pour le clerc, sur la proposition d'une autre activité. Enfin, la pléthore d'interlocuteurs dans la prise en charge d'une situation ne vise pas toujours une saine collaboration : on a besoin de collaborateurs qui se comportent avec maturité, laissant de côté leur intérêt privé pour viser au bien commun.

Des états des lieux ont été rapportés sur le projet de l'introduction, dans notre diocèse, d'un *celebret* électronique, comme cela se fait en France, ainsi que sur les visites canoniques menées cette année par le CE *Prévention*.

Enfin, la feuille de route de ce CE a été remise à jour et les membres ont pu constater, avec joie, que beaucoup d'objectifs ont déjà été atteints et méritent encore d'être suivis.

### Séance plénière du Conseil presbytéral (CPy) (18.06)

Les membres du CPy se sont réunis à Fribourg, à la Maison diocésaine, où ils ont abordé divers sujets, dont la question de la vie et l'identité du prêtre. Celle-ci a été débattue, autour d'un texte de Catherine Chevalier, extrait de la revue *Lumen Vitae* (vol. LXXVII, no 2022-4, pp. 431-446). Il en est ressorti une surcharge de certains prêtres (tandis que d'autres sont en « sous-charge ») et un besoin d'un meilleur accompagnement. La question des lieux de célébration pour les baptêmes a été abordée, et sera reprise dans des directives proposées par certains membres du CPy : aux yeux de certains, les baptêmes devraient être davantage ancrés dans la vie de la communauté et célébrés dans les églises paroissiales, ce qui suit parfois moins le désir des familles. La mise sur pied d'une fondation réceptacle pour les bénéfices curiaux (sujet fribourgeois) avance, tandis que les finances de l'évêché ont été présentées, partageant notamment la difficulté de la prise en charge des prêtres retirés de ministère à cause d'accusations portés à leur encontre.



## LES ÉVÉNEMENTS DE JUIN (suite)

### Séance plénière du Conseil presbytéral (CPy) (18.06) - suite

Enfin, deux points devraient être ajoutés au statut financier des prêtres : la situation des prêtres qui travaillent entre 70 et 75 ans, et celle des séminaristes qui sont envoyés en stage. D'autres sujets ont été évoqués, comme les mesures de prévention pour des prêtres de passage dans le diocèse, ou encore la volonté de mieux former les prêtres à la constitution de dossiers de mariage, qui, mal remplis, aboutissent parfois à des mariages non valides... Enfin, la désacralisation de l'église de Bevaix (NE) a été adoptée, tout comme la fusion des paroisses de Notre-Dame et St-Nicolas à Neuchâtel et l'érection de la paroisse maronite « Saints Charbel et Nimatullah » à Genève, qui célébrera donc sacrements et services liturgiques selon le rite et les traditions de l'Église maronite. Petit rappel : les prêtres sont priés de réserver les 21 et 22 octobre 2025 pour la Journée des prêtres, à St-Jorioz (FR).

### Fête-Dieu

Le 19 juin a eu lieu la Fête-Dieu. À Fribourg, on a fêté son 600<sup>e</sup> anniversaire. [Livre](#) sur le 600<sup>e</sup> anniversaire et reportages dans la rubrique « Médias »

Au Landeron, seule commune du canton de Neuchâtel où la procession traverse les rues du village, et dont un décret cantonal déclare férié ce jour sur le territoire communal. La fête coïncidait avec les 700 ans du village. [Reportage](#) de Canal Alpha

### Shabbat et Dimanche des réfugiés

[Appel](#) des Églises chrétiennes et de la communauté juive pour le Shabbat des réfugiés et le Dimanche des réfugiés (21-22.06)

### Bilan de la Cellule « Agents pastoraux venus d'ailleurs »

Après un suivi d'un an par la [Cellule diocésaine d'accueil et d'accompagnement des agents pastoraux venus d'ailleurs](#) de tous les nouveaux agents pastoraux issus d'autres pays, soit 19 personnes pour 2024-2025, une dernière rencontre a eu lieu le 25 juin à Neuchâtel. Vous trouvez quelques [retours](#) de ses participants.

### Conseil épiscopal (CE) plénier (26.06)

Le CE plénier s'est réuni au [Centre St-Dominique](#), à Pensier, centre d'accueil qui a hébergé diverses communautés religieuses et accueille aujourd'hui des groupes. L'abbé Nicolas Glasson, vicaire épiscopal pour la culture de l'appel, les vocations et la formation des séminaristes, a relaté le Jubilé à Rome des séminaristes, bien fréquenté par les Suisses, qui a été encourageant et plein d'espérance pour la suite. Il a signalé avoir reçu ces dernières semaines beaucoup de demandes de jeunes, nouveaux convertis, qui souhaitent devenir prêtres : ceux-ci ne viennent pas de nos paroisses. Les membres ont fait le point, entre difficultés financières, besoin de vision diocésaine axée sur le changement social. Ce dernier sujet a été abordé à plusieurs reprises, mettant en lumière le fait que le découpage paroissial n'est plus l'avenir et que l'évangélisation a lieu majoritairement ailleurs : il faut lire les signes du temps, entendre l'expérience des nouveaux baptisés, dont la majorité émane de conversion hors de nos structures. Mari Carmen Avila, représentante de l'évêque pour la formation, a présenté la nouvelle formation obligatoire à la bienveillance, qui débute en septembre sur le thème « Témoin crédible de Jésus-Christ ». Il s'agit d'une formation en ligne, fruit du travail du service *formations* de l'Église catholique dans le canton de Fribourg, en lien avec Mme Avila.

### Nouveau responsable de la communication de la CES

La CES a nommé Maurice Greder nouveau responsable de son service de communication. Il prendra ses fonctions le 1<sup>er</sup> septembre 2025. Vers le [communiqué](#) du 26.06



## LES ÉVÉNEMENTS DE JUIN (suite)

### Consécration dans l'ordre des vierges de Carol Beytrison

Elle a eu lieu le 28 juin en l'église Saint-François-de-Sales de Chêne-Bourg. [Page Facebook de l'ECR-GE](#) / [Article cath.ch du 17.06](#)

### Démission du Père-Abbé de Saint-Maurice

La Conférence des évêques suisses (CES) accueille la nouvelle de la démission du Père-Abbé de l'abbaye de Saint-Maurice, et salue ce geste. Suite du [communiqué](#) de la CES du 28.06

### Ordination diaconale de Grégory Solari

Le 29 juin, en l'église Saint-François-de-Sales de Genève. Notre [communiqué](#) du 25.06

## L'AGENDA DE JUILLET

- 06 :** Ordination sacerdotale de Marc-Olivier Girard, église St-François d'Assise, Renens, 15h. Notre [communiqué](#) du 27.06
- 06 :** Marche communautaire de Villeneuve à Aigle. [Info](#)
- 06 :** « Nice Sunday – Sommerfest », messe suivie d'un pique-nique et jeux, Schmiten, 18h00. [Info](#)
- 06 :** « Dimanche du Jubilé » (15h30 : pèlerinage / 16h30 : conférence de Philippe Becquart / 18h00 : messe), Basilique Notre-Dame de l'Assomption de Neuchâtel. [Info](#)
- 07-13 :** Semaine Romande de Musique et de Liturgie. [Plus d'info](#)
- 13-19 :** Pèlerinage d'été interdiocésain de la Suisse romande à Lourdes, présidé par Mgr Lovey. [Info](#)
- 18-26 :** Pèlerinage à pied Siviriez – Einsiedeln (en car le 26.07). [Info](#)
- 27 :** Journée mondiale des grands-parents et des personnes âgées.  
NE : Messe, église du Bon-Pasteur, Geneveys-sur-Coffrane, 9h45, suivie d'un pique-nique
- 27 :** Pèlerinage à Rome dans le cadre de l'Année Sainte pour les jeunes des régions diocésaines de Vaud, Genève et Fribourg. [Info](#)
- 29 :** Les quatre docteurs de l'Église en visite à l'église de Corsier-Anières. Conférences d'été données par Armand Savioz les dimanches 29.06, 06.07, 20.07 et 27.07, de 10h45 à 11h30. [Info](#)

A consulter également :

- [Agenda public de Mgr Charles Morerod](#)
- Agenda de l'Église catholique dans le canton de [Vaud](#) / [Genève](#) / Fribourg : partie [francophone](#) ou [germanophone](#) / [Neuchâtel](#)



## ANNONCES

### Fermeture de l'évêché durant les vacances d'été

L'évêché sera fermé du vendredi 1<sup>er</sup> août au dimanche 17 août.

### Suite de la session diocésaine : Osons le changement

Un groupe diocésain s'est réuni le 7 mai pour envisager la suite du changement au sein de notre diocèse, tel qu'initié les 13 et 14 février lors de notre session diocésaine. En font partie : Barbara Francey (FRf), Isabelle Huot (NE), Amandine Beffa (GE), Stefan Constantinescu (VD), Siegfried Ostermann (DFR), Philippe Hugo, Jean-Claude Dunand, avec l'aide ponctuelle de Isabelle Jonveaux et Isabelle Poncet. Leurs objectifs, basés sur les retours de terrain reçus lors de la session, est d'aider cette transformation au niveau diocésain. Une carte interactive des différents projets dans le diocèse sera mise sur pied, tandis qu'une formation au discernement communautaire, dans une dynamique de conversation dans l'Esprit, est proposée. Celle-ci sera prochainement relayée dans notre feuille diocésaine.

### Érection d'une paroisse maronite

Par décret du 24 juin 2025, Mgr Morerod a érigé la paroisse personnelle « Saints Charbel et Nimatullah » pour les fidèles de rite maronite des cantons de Vaud, Genève, Fribourg et Neuchâtel, avec siège à Genève.

### Statistiques du diocèse 2024

L'évêché remercie toutes les paroisses et UP qui ont toutes répondu aux statistiques annuelles, remises au Vatican et collectées en collaboration avec l'Institut suisse de sociologie pastorale (SPI). Vous en trouvez les [résultats](#) sur notre site.

### Messes estivales dans le canton de Neuchâtel

La région diocésaine de Neuchâtel a réussi à planifier de manière commune les horaires des célébrations durant cet été. Vous trouvez le planning [ici](#).

### A pied de Spire (Allemagne) à Rome

Des pèlerins vont marcher de Spire à Rome du 25 juillet au 17 octobre 2025. Durant ce périple de 1800 km, ils traverseront en partie l'Allemagne, la France et la Suisse, puis emprunteront la « Via Francegina » à travers les Alpes et l'Italie du Nord. Ils partent en pèlerinage libre, ce qui signifie que la recherche d'auberges et l'organisation de la vie quotidienne relèvent de leur propre responsabilité. A Rome, les marcheurs rejoindront le grand pèlerinage du diocèse de Spire à l'occasion de l'Année Sainte.

L'évêque de Spire nous informe de cette initiative spirituelle, car le pèlerinage passera par notre diocèse (étapes prévues à Orbe, Cossonay, Lausanne, Vevey, Oleyres, Lucens, Mézières). Il nous invite à accompagner les pèlerins de Spire de nos prières et les paroisses concernées à leur faire bon accueil. [Info](#)

### Année Sainte 2025

En participant à l'Année Sainte, on vit l'[indulgence plénière](#). [Info](#)



Différents **pèlerinages à Rome** sont à venir à l'occasion du Jubilé « Pèlerins d'espérance » :

- du 5 au 10.10 : Jubilé de la vie consacrée. [Info et inscriptions](#)
- du 12 au 18.10, pour les servants de messe et les familles des régions diocésaines de Fribourg et Neuchâtel. [Info](#)
- du 13 au 16.11 : Pèlerinage *Fratello*, pour des personnes en situation de précarité de France, Belgique, Luxembourg, Suisse. [Info](#)

Diverses initiatives sont également proposées et à découvrir sur notre [page spéciale](#).



## ANNONCES (suite)

### Mobilier liturgique à donner

Suite à la désacralisation de la chapelle de l'Hôpital de Delémont du mobilier s'inspirant de Bréchet est à donner à qui voudra bien l'emporter. L'ensemble est constitué des éléments suivants :

- autel
- tabernacle
- ambon
- lampe "présence"
- 3 tabourets

Des photos et informations sur les dimensions peuvent être obtenues en s'adressant à Jean-Charles Mouttet, 032 421 27 67, [jean-charles.mouttet@h-ju.ch](mailto:jean-charles.mouttet@h-ju.ch).

### Retraite spirituelle en randonnée, avec *Laudato Si'*

Retraite ignatienne en randonnée dans les Alpes suisses inspirée par l'encyclique *Laudato Si'*, du 3 au 9 août 2025. [Info et inscriptions](#)

### Pèlerinage du Rosaire avec les Dominicains à Lourdes

Le Rosaire est un pèlerinage à Lourdes organisé par l'Ordre des Dominicains qui a lieu chaque année autour de la fête de Notre-Dame du Rosaire. Cette année, il a lieu du lundi 29 septembre au dimanche 5 octobre 2025. Nombre de place limité, inscription auprès de l'Agence *Ad Gentes*. [Info](#) / [site du pèlerinage](#)

### Philanthropos ouvre ses portes à la location

Le domaine Philanthropos, à Bourguillon (FR), propose des locations pour événements privés et professionnels. [Info](#)

### Hommage à Nicolas de Fluë et Dorothée

Depuis le 7 juin, l'association Béthanie invite à Obwald les visiteurs à découvrir les figures légendaires de l'histoire suisse, Nicolas et Dorothée, grâce à un spectacle immersif, Lumeum. [Réservations et info](#). [Article de cath.ch](#)

### Camps Voc'

Il reste quelques places encore pour les camps d'été de jeunes. [Info](#)

### Offre d'emploi

La Plateforme *Développement et Dignité* recherche un/une animateur/animateur de formation pour assurer le bon déroulement de notre formation à distance *L'éthique sociale chrétienne pour nourrir la vie*. Les tâches principales sont d'interagir avec les participants et les experts, d'animer une réunion à distance par module et d'effectuer la coordination de la formation. La promotion de la formation fait aussi partie de la mission. Environ 15h par mois de septembre 2025 à juin 2026 Info et dossier : [coordinateur@dignitedeveloppement.ch](mailto:coordinateur@dignitedeveloppement.ch)



## NOMINATIONS/RH

### Abréviations :

CHUV :	Centre hospitalier universitaire vaudois
HFR :	Hôpital fribourgeois/Freiburger Spital
MADEP-ACE :	Mouvement d'Apostolat des Enfants et Préadolescents - Action Catholique des Enfants
PASAJ :	PASTorale d'Animation Jeunesse de l'Église catholique dans le canton de Vaud
SE :	Seelsorgeeinheit(en)
UP :	Unité pastorale
UPI :	Unité pastorale interculturelle

[Congrégations/ordres religieux](#)

### Mgr Morerod a nommé :

- Madame Laure BARBOSA STRAGIOTTI, Martigny, aumônier, au sein du [département de la pastorale des milieux de la santé de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), dans des aumôneries œcuméniques d'hôpitaux de ce canton, rétroactivement dès le 01.07.2024, puis accompagnante spirituelle au [CHUV](#), à 100 %, dès le 01.06.2025
- Schwester Marie-Pierre BÖNI, Villars-sur-Glâne, Spital-Seelsorgerin für das HFR (für den Standort Merlach) zu 20% vom 01.06.2025 bis zum 31.05.2026
- Madame Muriel CALAME, Bussigny, animatrice pastorale au [MADEP-ACE](#) Vaud, au sein du [département de formation et d'accompagnement des 0-15 ans de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), à 60 %, dès le 01.07.2025
- Monsieur Bastien Noé CLAESSENS, Yens, animateur pastoral auprès de [PASAJ](#), au sein du [département de formation et d'accompagnement des 15-25 ans de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), à 50 %, et auprès des 12 – 16 ans dans l'UPI La Venoge – L'Aubonne, à 35 %, dès le 01.07.2025
- Madame Stéphanie CONRAD, Lausanne, assistante pastorale au sein de l'[UP Prilly-Prélaz](#), à 80 % rétroactivement dès le 01.10.2024 et jusqu'au 31.01.2025, puis à 100 % du 01.02.2025 au 31.08.2025
- Pater Peter Johannes CUIJPERS SDS, Freiburg, Pfarrmoderator für die [SE Sense Oberland](#) zu 50% ab dem 01.05.2025 und bis zum 31.08.2031
- Madame Florence DRAGUET, Fribourg, formatrice au sein du [département de formation et d'accompagnement des adultes de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), à 80 %, rétroactivement dès le 01.11.2024 et jusqu'au 31.08.2025
- Madame Karima EL-FEGHALI, Vuarrens, animatrice pastorale au sein de l'[UPI Chasseron-Lac](#), à 100 %, dès le 01.07.2025
- Madame Elodie GOULET, Monnaz, animatrice auprès de la [pastorale des couples et familles](#), au sein du département de formation et d'accompagnement des adultes de l'Église catholique dans le canton de Vaud, à 50 %, rétroactivement depuis le 01.12.2024
- Herr Lukas HENDRY, Dürdingen, Seelsorger für die [SE Untere Sense](#) zu 100% ab dem 01.08.2025
- Frau Katrin JUNG RUEDIN, Neuenburg, Jugendseelsorgerin für die [SE Sankt Urban](#) zu 40% ab dem 01.08.2025
- Monsieur Alain KAMEL-TOUEG, Lausanne, assistant pastoral auprès de l'[Espace Maurice Zundel](#) à Lausanne, à 50 %, et maître de stage au sein du [département de formation et d'accompagnement des 15-25 ans de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), à 20 %, rétroactivement depuis le 01.02.2025
- Herr Yaroslav KRYZHANOVSKYY, Berlin (Deutschland), Seelsorger für die [SE Dürdingen – Bösingen/Laupen](#) zu 100% ab dem 01.10.2025
- Pater Paulin MONGA WA MATANGA SDS, Freiburg, Pfarrmoderator für die [SE Dürdingen-Bösingen/Laupen](#) sowie als Pfarradministrator für die [SE Untere Sense](#) zu 100% ab dem 01.09.2025



## NOMINATIONS/RH (suite)

- Madame Ines MORET, Collombey, aumônier, au sein du [département de la pastorale des milieux de la santé de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), dans des aumôneries œcuméniques d'hôpitaux, à l'Hôpital Riviera-Chablais, à 40 %, rétroactivement depuis le 01.11.2024 et à 50 % dès le 01.06.2025
- Herr Kwamy Désiré MOUSSA NGWENE, Nidau, Seelsorger für die [SE Sankt Urban](#) zu 50% ab dem 01.06.2025
- Madame Héléne RAIGOSO, Broc, animatrice pastorale au sein de l'[UP Notre-Dame de l'Evi](#), à 80 %, dès le 01.08.2025
- Herr Valentin RUDAZ, Subingen, Mitarbeiter der [Fachstelle Bildung & Begleitung der Katholischen Kirche im Kanton Freiburg](#) zu 50% und Jugendseelsorger in der [SE Sense Mitte](#) zu 40% ab dem 01.08.2025
- Madame Céline RUFFIEUX, Riaz, membre du Conseil épiscopal *Prévention*, dès le 01.05.2025, et consultante spécialisée en prévention et intervention, à 100 %, dès le 01.06.2025
- Madame Esther SOLARI, Villars-sous-Yens, animatrice pastorale pour le dialogue œcuménique, au sein du [département de formation et d'accompagnement des adultes de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), à 30 %, rétroactivement depuis le 01.09.2024
- Frau Christina Andrea SUTTER, Interlaken, Seelsorgerin für die [SE Untere Sense](#) (Ansprechperson für die Pfarrei Überstorf) zu 80% ab dem 01.07.2025
- Madame Anne Dominique THALER, Apples, aumônier en pastorale spécialisée, au sein du [département de formation et d'accompagnement des 0-15 ans de l'Église catholique dans le canton de Vaud](#), auprès de l'Institution *L'Espérance* à Etoy, à 25 %, rétroactivement depuis le 01.09.2024
- Monsieur Mathias THELER, Orbe, assistant pastoral au sein de l'[UPI Riviera – Pays-d'Enhaut](#), à 50 %, rétroactivement dès le 01.01.2025 et jusqu'au 31.08.2025
- Schwester Maria Theonilla TÖBERMANN, Tittling, Co-Leiterin für die [SE Sense Oberland](#) zu 100% ab dem 01.09.2025
- Frau Tiziana VOLKEN, Meyriez, Co-Leiterin für die [SE Sankt Urban](#) zu 50%, ab dem 01.07.2025
- Frau Rosmarie VON NIEDERHÄUSERN, Alterswil, Co-Leiterin für die [SE Düringen – Bösingen/Laupen](#) sowie für die [SE Untere Sense](#) zu 80% ab dem 01.08.2025
- Herr Jean-Marc WILD, Marly, Seelsorger für die [SE Düringen - Bösingen/Laupen](#) zu 40% ab dem 01.06.2025 (und zu 80% ab dem 01.08.2025)

## MÉDIAS

- [«Schaum-Party»: Der Bischof und das Bier](#), kath.ch, 01.06
- [L'évêché de LGF présente sa nouvelle bière « Or et mousse »](#), cath.ch, 02.06
- [RTSreligion - Les jeunes hommes romands plus religieux que les jeunes femmes](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 03.06
- [Prix Good News 2025 pour 'Mon grand-père a sauvé des juifs'](#), cath.ch, 03.06
- [Désacralisation de l'église de Montbovon : Que dirait Jésus de cette idée ?](#), La Liberté, *Forum – Vos lettres*, 04.06
- [Pour trouver un soutien psychologique, de plus en plus de personnes se tournent vers l'exorcisme](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Le 12h30*, 04.06
- [Les jeunes catholiques plus exigeants](#), La Liberté, 06.06
- [Un projet de fraternité au Cygne](#), La Liberté, 07.06
- [Espagne : 50 ans après Franco, l'Église demande pardon aux femmes](#), RTS1, *Le 12h45*, 10.06
- [Messe de la Pentecôte inédite à la paroisse Saint-Joseph à Lausanne](#), post Facebook de l'Église catholique dans le canton de Vaud, 10.06



## MÉDIAS (suite)

- [Céline Ruffieux devient 'Mme prévention' de LGF](#), cath.ch, 10.06
- [Soirée mousse à l'évêché](#), La Liberté, 11.06
- [Der Bischof zapft an](#), Freiburger Nachrichten, 11.06
- [RTSreligion - L'Islam est la religion qui connaît la plus forte croissance dans le monde](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 12.06
- [Cachez ce « C » de « chrétien » !](#), La Liberté, 13.06
- [« Renoncer à un Dieu surnaturel »](#), La Liberté, 13.06
- [L'Eglise catholique-chrétienne prend aussi des mesures pour lutter contre les abus : interview de Michael Lauber](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Le 12h30*, 14.06
- [Samedi du Partage Vaud avec le département solidarités](#), post Facebook de l'Église catholique dans le canton de Vaud, 14.06
- [À Belfaux, un Crossfire sous le soleil de l'espérance](#), cath.ch, 15.06
- [RTSreligion - L'Irlande va exhumer près de 800 corps d'enfants du foyer St Mary en Irlande](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 16.06
- [Église de Fribourg : les contributions des paroisses devraient se stabiliser](#), cath.ch, 16.06
- [Marco Cattaneo : « L'échange m'a fait grandir »](#), La Liberté, 17.06
- [Uni Freiburg hilft bei Klärung von Missbrauchsfällen](#), Freiburger Nachrichten, 17.06
- [RTSreligion - Première messe en vedette sur le Lac des Brenets](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 17.06
- [La Fête Dieu a été célébrée en grande pompe à Fribourg](#), RTS1, *Le 12h45*, 19.06
- [Le Landeron : une Fête-Dieu sous le signe des 700 ans](#), Canal Alpha, 19.06
- [Fête-Dieu 2025 - La messe et la procession](#), La Télé, *Info Fribourg*, 19.06
- [Dans le Lötschental, une Fête-Dieu endeuillée par la disparition de Blatten \(VS\)](#), RTS1, *Le 19h30*, 19.06
- [La Fête-Dieu, un rendez-vous politique](#) / [Les autorités fidèles à la Fête-Dieu](#), La Liberté, 20.06
- [Bulle – La Tour : Soutien aux cloches nocturnes](#), La Liberté, 20.06
- [La longue attente des alévis](#), La Liberté, 20.06
- [Fronleichnam in Freiburg](#), Freiburger Nachrichten, 20.06
- [Un rapport d'enquête fait état d'au moins 68 victimes et 30 chanoines impliqués dans des abus sexuels à l'abbaye de St-Maurice / Publication du rapport sur les abus commis dans l'abbaye de Saint-Maurice : interview de Stéphanie Roulin](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Le 12h30*, 20.06
- [Abbaye de St-Maurice : un rapport révèle une gestion déficiente des abus sexuels / Notre correspondant en Valais Romain Boisset décrypte les résultats du rapport](#), RTS1, *Le 12h45*, 20.06
- [A Saint-Maurice, un prêtre plusieurs fois accusé est toujours en activité](#), Blick, 20.06
- [L'ampleur des abus sexuels à l'Abbaye de St-Maurice dévoilée dans un rapport : interview d'Antoine Salina](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Forum*, 20.06
- [Abbaye de Saint-Maurice : un rapport révèle une mauvaise gestion des abus sexuels / L'historienne Stéphanie Roulin commente les résultats de ce rapport](#), RTS1, *Le 19h30*, 20.06
- [Abus banalisés à l'abbaye](#), La Liberté, 21.06
- [Klosterleitung drückte angesichts der Missbrauchsfälle beide Augen zu](#), Freiburger Nachrichten, 21.06
- [Bulle-La Tour : La rénovation du clocher se heurte à des finances tendues](#), La Gruyère, 21.06
- [L'évêque reçoit pour une soirée mousse](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Hautes fréquences*, 22.06
- [Lugano a fêté trois jours durant les anciens gardes suisses](#), cath.ch, 22.06
- [Viel Schweiss für ein neues Gipfelkreuz auf der Kaiseregg](#), Freiburger Nachrichten, 23.06
- [Le déclin de la foi et des pratiques religieuses en Suisse](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Le 12h30*, 23.06



## MÉDIAS (suite)

- [La proportion de la population qui croit en Dieu ne cesse de diminuer en Suisse](#), RTS1, *Le 12h45*, 23.06
- [Schweiz ohne Gott](#), Freiburger Nachrichten, 24.06
- [L'Espace Maurice Zundel veut redynamiser son ouverture au quartier](#), cath.ch, 24.06
- [Ici la Suisse - Politique et religion se mélangent à la Fête-Dieu de Fribourg](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 25.06
- [De moins en moins de croyants en Suisse, l'exemple de Genève](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 25.06
- [RTSreligion - En Italie, une arnaque aux fausses larmes de sang de la Vierge](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 26.06
- [Nouveau directeur de Philanthropos : Vincent Aubin veut former « des chrétiens dans le monde » / Christianisme : « Refonder la tradition est nécessaire »](#), La Liberté, 27.06
- [RTSreligion - L'Association des organistes romands fête ses 100 ans](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *La Matinale*, 27.06
- [Une abbaye d'Hauterive toute neuve](#), La Télé, *Info Fribourg*, 27.06
- [Abbaye d'Hauterive \(FR\) : une église rénovée pour plus de proximité avec les fidèles](#), RTS1, *Le 19h30*, 27.06
- [Renoncement de Jean Scarcella à son rôle d'abbé de Saint-Maurice : interview de Simone Previte](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Forum*, 28.06
- [Jean Scarcella renonce à son rôle de père-abbé de l'Abbaye de Saint-Maurice \(VS\) / Simone Previte va assurer l'intérim après la démission de Jean Scarcella](#), RTS1, *Le 19h30*, 28.06
- [Les organistes font découvrir leur instrument au public romand](#), RTS1, *Le 19h30*, 29.06
- [L'église d'Hauterive a rouvert](#), La Liberté, 28.06
- [Klosterkirche Altenryf / Altenryf : Die Mönche haben ihre Stube wieder](#), Freiburger Nachrichten, 28.06
- [Les associations de victimes d'abus sexuels saluent la renonciation de Jean Scarcella](#), RTS La 1<sup>ère</sup>, *Le 12h30*, 29.06
- [Victimes et évêques saluent le départ de Jean Scarcella](#), La Liberté, 30.06

## JUBILÉS

Sont cités :

Jubilés de ministère sacerdotal/diaconal (règle coutumière) : 10, 25, 40, 50, 60, 65 (puis tous les 5 ans)

Anniversaires : chiffres ronds (20, 30, 40, 50, 60, ... ans) / Abréviations : [Congrégations/ordres religieux](#)

Nous adressons nos meilleurs vœux à :

- Monsieur l'abbé Xavier LINGG qui fête ses 65 ans de presbytérat le 03.07.
- Monsieur l'abbé Robert AKOURY qui fête ses 50 ans le 05.07.
- Madame Tiziana VOLKEN qui fête ses 50 ans le 06.07.
- Monsieur l'abbé Peter RUTZ qui fête ses 50 ans de presbytérat le 13.07.
- Madame Bettina GRUBER HABERDITZ qui fête ses 60 ans le 19.07.
- Monsieur l'abbé Richard ARNOLD qui fête ses 90 ans le 26.07.
- Monsieur l'abbé Flavien-Merlin KHONDE-KHONDE qui fête ses 60 ans le 26.07.
- Monsieur Sandro ISEPPI qui fête ses 60 ans le 31.07.



## RETRAITE

Nous souhaitons une heureuse retraite à :

- Madame Virginia DERIAZ au service de l'Église catholique dans le canton de Fribourg depuis le 01.08.2018 (fin d'engagement : 31.07).
- Monsieur Melchior KANYAMIBWA au service de l'Église catholique dans le canton de Fribourg depuis le 01.09.2016 (fin d'engagement : 31.07).
- Madame Marianne MONNEY au service de l'Église catholique dans le canton de Fribourg depuis le 01.08.2001 (fin d'engagement : 31.07).
- Monsieur Hubert PYTHON au service de l'Église catholique dans le canton de Fribourg depuis le 01.09.2017 (fin d'engagement : 31.07).
- Madame Monique PYTHOUD ECOFFEY au service de l'Église catholique dans le canton de Fribourg depuis le 01.01.2013 (fin d'engagement : 31.07).

*Service diocésain de la communication, le 01.07.2025*

[\(Feuille diocésaine au format PDF / Feuilles diocésaines précédentes\)](#)